
台灣區電信工程工業同業公會 李理事長 

金池，談起電信公會，總是露出以公會為榮

的神采。他每次幾乎都是這樣在介紹：我們

電信公會，從創會理事長到我這一屆，總共

是11屆，一任三年，最高齡的92歲，每位

仍為公會明天會更好而努力……

他同時又很熱情地，會把每一任理事長的背

景，不厭其煩的，總是通通都要描述過一遍。

在電信公會的會員中，有些人認為李金池

是歷屆中，最不按照程序行事的理事長，總

是衝撞制度；也有人認為他開啟了電信公會

不同的風貌，開大門、走大路！

李金池對於不按照程序行事、衝撞制度，

他這樣回答：做為一個組織的領導者，就要

有所擔當，公私分明，我是在擔任理事長，

我要做的是公會該做的事，是大部分人想做

的事，不完全只是我想做的事。所以，有時

候制度會帶來僵化，為了去突破，我必須當

下跳過一些枷鎖，遵守在一個大原則之下，

帶領大家一起向前走。如果通通都墨守成規

，就難以創新。

3S MARKET：你說的大原則，如何拿捏？

李金池： 事實上，我很尊重公會的倫理制度

。在不破壞公會的倫理制度，以及

不違反議事規則的情況下，我認為

很多的行事，可以有彈性的空間。

況且，公會有監事會的組織制度在

監督，不是我一個人說了算，很多

行事必須按照議事規則提案的方式

進行。當一個提案通過，我充分授

權讓各個委員會組織的主委去進行

。我們電信公會的各委員會，也會

透過例行會議進行協商，或在決議

之後去執行。通常這些會議都會有

公會的理監事列席，所以一切行事

，也都在公開透明的方式下進行。

3S MARKET： 可是很多聲音也指出，

你經常衝撞制度？

李金池： 公會是一個大家庭，不可能是一言堂

。對於事情的處理方式，肯定有不同

的意見和看法。我們公會到我這一屆

，有11任的理事長，每個理事長都有

各自的行事風格，也都有各自的理念

，與階段性的歷史任務。

開大門走大路
台灣區電信工程工業同業

公會理事長李金池專訪

3S MARKET 施正偉

理 事 長 專 訪
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 在我這一任，我的使命就是如何帶

領台灣區電信公會，抬頭挺胸，一

起攜手，勇敢的大步向前走出去，

讓公會與其他相關專業領域的接觸

越多，會員就會有越多的商機。

 當然，我知道很多我們的會員，對

接觸非電信背景的會員或資源的加

入，存在不同的看法。但是，讓更

多不同背景的會員加入，不同資源

的引進，以及與其他公協會組織，

建立更密切的互動，電信公會才能

不斷注入新血和新氣象。

3S MARKET： 可不可談談，你上任以來

，對於領導電信公會組織

的規劃和目前的執行？

李金池： 謝謝你提出這個提問。這個提問如

果太早說，可能大家對我的領導經

營作風，會有所疑慮，太晚說，可

能又會有往自己臉上貼金的嫌疑。

 我的任期到明年一月，台灣區電信

公會的理事長是透過選舉產生，一

任三年。

 所以我一上任，就把我要做的任務使

命，分成三個階段，第一年也就是第

一階段，我自稱為是開創作業年，第

二年是執行實踐年，第三年是傳承交

棒年。其實，因為疫情的影響，讓我

這三年也都變成是執行實踐年。

3S MARKET： 可不可以描述實際的具

體作業？

李金池：  我上任之初，正值物聯網、人工智

慧、5G即將開通，這些技術開始

被媒體、產業界、國家政策不斷的

提起。

 做為一個目前在台灣資通訊、安控

、IoT產業領域，唯一有法源依據

的公會，我身為理事長，面對全球

產業供應鏈及生態，隨時都在瞬息

萬變的局勢下，當然要帶領我們公

會的所有團隊，一起參與這場歷史

性的盛會，一起去面對，一起去完

成各項的任務。

 台灣區電信公會，是以電信弱電工

程、系統整合商為主體的公會組織

，當然也包括如中華電信、遠傳、

台固、網通、安控，及有線電視業

者等代表性的廠商。

 但實質上，我們的會員還是以電信

弱電工程為主體，這些新興技術，

並非完全是我們所擅長的，但是如

果我不把這些資源引進，我們只能

侷限在電信弱電工程。

 所以，在我理事長的職權中，我大

力邀請了公會內的專業會員，以及

相關這些技術背景的專業廠商，成

為公會的總會顧問，作為引進這些

新興技術資源的種子。

 兩年多來，我們舉辦了很多場的新

技術觀摩、趨勢論壇，以及因應國

家推動「資安即國安」的政策，在

去年舉辦了三場「智慧安控國家隊

高峰論壇」。

安控國家隊高峰論壇邀請立法委員蘇

巧慧共同與會

理 事 長 專 訪
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 藉此，具體將擁有這些技術的台灣

代表性廠商，共聚一起交流分享，

更形成建議白皮書，並提供給相關

公部門參考。

 這些，我們在日常及各區、各特種

委員會的例會，與會務作業執行，

也因此都陸陸續續加入這些元素，

更促成了很多的合作。

3S MARKET： 所以理事長，你也談到了

一些執行實踐階段的作業

，有沒有你認為最值得說

出的代表性成績？

李金池： 其實公會兩年多來，有很多的作業

都非常有代表性，當然我必須感謝

歷屆理事長的支持，還有所有公會

領導幹部們的無私熱情投入與付出

，有他們的支持，這些規劃才會有

如此顯著的成績。

 2007.07.11政府頒布的「電信法」

，實施了十幾年，因應全球電信自

由化及國際情勢，在大家的努力，

及多位立法委員與貴人的協助下，

終於在前年2019.05.31經立法院三

讀通過「電信管理法」，成功的為

台灣的資通訊、安控、IoT產業，

再次奠定永固的基石。

 去年，新冠肺炎疫情的因素，整個上

半年，公會相關的例會，為了配合政

府防疫規範，都不能召開。但是，會

務的推動依舊如火如荼的進行中，與

我們的監事會召集人文信兄，以及各

常務幹部、各委員會主委、總會顧問

，都藉由通訊，或法定容許的開會人

數，持續進行規劃作業。

 其中，去年我們把原本例行的北中

南巡迴展，結合年度自強活動，在

去年的11月15日，在台中后里福容

飯店及麗寶樂園舉辦，當日蔡總統

黃仁宏常務理事（前中）

劉榮漢常務理事（月刊主委）

AI 資通安全智能應用展覽會盛況

理 事 長 專 訪
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致電賀詞外，包括有立法院副院長

蔡其昌等多位政府代表，出席致意

支持。

 更值得一提的是，在黃仁宏籌備主

委、劉榮漢月刊主委，及所有理監

事團隊、各委員會主委、幹部，及

顧問團的支持與努力下，我們破紀

錄的結集全國超過1,500人，參加

本次結合產品展示，和會員自強活

動的盛況。

 另外，我們相當的幸運，公會推動

有十幾年之久的「建築物電信設備

審查審驗」權責，在歷屆理事長持

續提供資源的協助，在范崇信常務

理事這十幾年來的堅持與專業努力

，永不放棄的精神，也可以說是他

的堅固執著，以及大家的積極奔走

運作，向朝野立委們溝通，並獲得

立委們的理解與支持，及許多貴人

的幫助，NCC終於在今年110.02.22

正 式 公 告 ： 「 通 傳 基 礎 字 第

11063002171號」令，通過這項原

本就該屬於台灣區電信工程工業同

業公會的業務權益，在本屆的任期

中完成，落實會員服務。這是一個

偉大的工程，也正式宣告台灣區電

信公會正式進入另一個里程碑。

 我必須強調，所有任務的完成，不

是一個人的功勞，而是歷屆理事長

及會員先進們，還有本屆理監事團

隊、各委員會主委、幹部及顧問團

們，所共同努力的成果，更也是我

們公會一向的傳承。

3S MARKET： 恭喜理事長！那麼請你談

談，有關你所提到傳承交

棒的想法。

李金池： 我剛開始有説到，我是非常重視公

會倫理制度的人。歷任理事長的一

些創新舉措，交到我的手上完成，

同樣我也必須秉承這樣的傳統優良

使命，以及累積的資源，給未來的

繼任者們，有更多的發揮空間。

 像我們公會組織中的大陸經貿委員

會，隨著市場趨勢的轉變，已經完

成了其歷史的階段性功能，於是經

過提案通過，改制成為「國際經貿

委員會」。

 為了公會的持續創新發展，要讓這

個委員會發揮功能，絕對不是在我

任內就能夠一蹴而成。但是時機正

好發展至此，於是我就順勢播下了

這個種子。

大量延攬顧問，讓公會有更多的人才資源。（ 李理事長右側為總

會顧問林芳如，林顧問擁有公共服務經驗，熟悉物聯網產業，目

前同時擔任高雄市政顧問。）范崇信常務理事

理 事 長 專 訪
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理 事 長 專 訪

3S MARKET： 在你的任內，你還會有

那些推動的計劃？

李金池： 去年因為新冠肺炎的影響，我的一

些推動，也確實變成了計劃跟不上

變化。但是在我的任期內，還是會

努力去實踐。

 我還是必須再度強調，任何創新的做

法，仍然必須透過公會的體制提出。

 我還有九個月的服務任期，接下來

我當然還有一些提案構想，包括「

電信技師」的推動，但是更大的責

任，是把我任內產生的各種資源，

變成公會的財產，讓這些資源財產

，順利的提供給未來的理事長及相

關的幹部，繼續運用及發揮。

3S MARKET： 你認為有哪些資源是值

得未來可繼續運用的？

李金池： 例如像是3月25日，由電信公會所

召集的中華民國工業總會轄下的11

大工程工業同業公會，110 年度第

2次工作合作交流座談會，在大直

典華舉行，我們邀請了11大工程工

業同業公會的各理事長、總幹事及

本會所有常務，會中針對當前營造

業及工程相關產業的缺工問題，現

階段台灣智慧應用面臨的問題與機

會，以及必須由政府帶頭做那些建

設等，做為議題進行深入的探討，

並把探討內容及建議，將於適當時

機，呈請給政府做為參考。

 像這樣有意義的活動，所結集的資

源與人脈，都讓電信公會的未來發

展，持續充滿前進發展的能量。

3S MARKET： 所以理事長的想法，是

要把這些建立的社會與

人脈資源，結合進行中

的各項作業，交棒給未

來的繼任團隊。

李金池： 是的。我相信這些資源的結集，才

是我任期內，提供給電信公會未來

的運用，最重要的努力。我個人認

為不斷突破才是重點，如果真的有

什麼建樹，我只能説，我也是歷任

理事長中，去做出一些里程規劃，

更有待在未來，大家共同的來合作

努力。

3S MARKET： 感謝理事長接受專訪，

我想請你說出，你真正

對電信公會的感想和期

許，做為此次專訪的 

Ending。

李金池： 謝謝，讓我及公會有這個機會，做

發表與介紹。

 台灣區電信公會是結集電信、弱電

、資通訊、安控的工程同業公會組

織，我期待因為有我們這樣的組織

，匯集相關產業的資源，讓台灣產

生更多元的商機。

 同時，因為有這些產業上、中、下

游業者的結集，台灣區電信公會可

以扮演，擔任政府相關部門的智庫

，提供各種公民營建設，在技術、

整合的溝通諮詢橋樑，讓我們台灣

的智慧應用更創新、更進步！

謝謝，大家共同努力！
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